

## Besuch der Deutschen Nationalbibliothek und Ausklang

Zum vorletzten Treffen des Schuljahres gab es für die AG Lesescouts einen Ausflug zur Deutschen Nationalbibliothek. Dort wurden wir im neuen Museumsanbau herzlich in Empfang genommen von der Museumspädagogin Frau Merrem. Nach dem Verstauen der Taschen ging es gleich wieder raus aus dem Gebäude und Frau Merrem erzählte sachkundig von der Geschichte der Bibliothek und einigen architektonischen Besonderheiten des Gebäudes. Die steinernen Köpfe über dem Eingang des alten Teils zum Beispiel wurden teilweise von den Scouts erkannt. (Gutenberg! Goethe!)



Im Gebäude drinnen konnten alle die kunstvollen Wandmosaiken bewundern, einen Blick in den wunderbaren alten Lesesaal werfen und etwas im äußerst detailreichen Online Katalog stöbern. Weiter ging es mit der Führung in den neuen Teil der Bibliothek, wo alte Tonträger zur Schau standen, etwas zum Musikarchiv erzählt wurde und zu den strengen Regeln, die für die Behandlung originaler alter Manuskripte gelten.

Wir kamen wieder im Museum an und folgten Frau Merrem zu verschiedenen Stationen. Sie erzählte spannende Sachen zu frühen Schriftzeichen, Höhlenmalerei, aus welchen Materialien alte Bücher gemacht wurden und was sonst noch als Schreibunterlage herhielt. Zu bestaunen gab es eine Nachbildung der Himmelscheibe von Nebra, und der Voyager Golden Record, die sich seit 1977 im Weltall befindet.



Ein großer Dank geht an Paula S., ein ehemaliger Lesescout aus der 8. Klasse, und an Joelina K., Lesescout aus der 6. Klasse: während wir durch die DNB schlenderten, unterstützten beide das Programm *Fit für Kepler* in der Schule. Dafür lasen sie Viertklässlern, die im nächsten Schuljahr in die Kepler Schule gehen werden, Märchen vor und machten mit ihnen Gedichträtsel.

In der letzten Sitzung wurden von den Scouts eifrig fantasievolle Leseseichen gebastelt (vielleicht wird das eine oder andere verschenkt, auch so kann man Freude am Lesen wecken) und es gab Zertifikate für die regelmäßige, engagierte Teilnahme an der AG in diesem ereignisreichen Schuljahr. Danke an Euch alle!



Wir denken, dass von den Lesescouts interessante neue Eindrücke mitgenommen und nützliche Sachen hinzugelernt wurden, dass sie anderen ihre Freude am Lesen mitteilen konnten und freuen uns auf die neue AG im nächsten Schuljahr.